



XÓCHITL GASTÓ MÁS QUE CLAUDIA: INE

Por José Vilchis Guerrero

Luego de que el 18 de enero concluyó el periodo de precampañas para la contienda presidencial que tuvo una duración de 60 días, el Portal de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer que en éste se tuvo un gasto total de 128 millones 520 mil pesos de todos los aspirantes a la Presidencia de la República, incluidos los independientes que no lograron su objetivo para aparecer en la boleta.

De acuerdo a lo anterior, se reportó que fue Xóchitl Gálvez, de la coalición Fuerza y Corazón por México, la que más gastó durante el periodo según el reporte de la senadora panista, que fue de 63 millones 171 mil pesos en 324 eventos.

Asimismo, se concluye que la mayor parte del gasto fue del Partido Acción Nacional (PAN), seguido del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y finalmente el Partido de la Revolución Democrática (PRD) con la advertencia de que tendrán que aclarar un déficit de 4.3 millones de pesos que se detectó en la relación de sus gastos.

Según la información oficial, el PAN otorgó 39 millones 914 mil pesos; el PRI aportó 18 millones 410 mil pesos y el

PRD destinó 71 mil 451 pesos al financiamiento de la precampaña de Gálvez Ruiz. Por parte de Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata de la coalición Juntos Seguimos Haciendo Historia, reportó un gasto de 38 millones 966 mil pesos; sin embargo, al igual que la legisladora panista, deberá aclarar un déficit de 2.4 millones de pesos. De acuerdo a la información proporcionada, la militante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) realizó más eventos con menos dinero, debido a que participó en 546 encuentros en mayor número de municipios y plazas de la República Mexicana.

Los gastos por partido político quedaron registrados así: Morena otorgó 39 millones 914 mil pesos; PT aportó un millón 711 mil pesos y PVEM lo hizo con apenas 584 mil pesos.

En cuanto, a Movimiento Ciudadano, que tuvo dos precandidatos luego de que el gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, se bajó de la contienda debido a problemas con el Congreso local, el partido naranja destinó 16 millones 768 mil pesos, pero al nombrar su precandidato a diputado federal Jorge Álvarez Máynez, el partido destinó dos millones 849 mil pesos, que sumaron un gasto total de 19 millones 617 mil pesos.